

BILBAO URBAN & CITIES DESIGN PARTICIPA EN LA REFLEXIÓN ESTRATÉGICA DEL “BILBAO METROPOLITANO 2035”



La Asociación Bilbao Metropoli-30, cuyo objetivo es la realización de proyectos de planificación, estudio y promoción, dirigidos hacia la recuperación y revitalización del Bilbao Metropolitano, está embarcada en una nueva fase de Reflexión Estratégica y Análisis de Escenarios, denominada “**Bilbao Metropolitano 2035. Una mirada al futuro**”.

El objetivo de este proceso es reflexionar de manera compartida sobre la visión de futuro del área metropolitana de Bilbao, analizando los objetivos de futuro y la propuesta de proyectos concretos en torno a distintas líneas estratégicas definidas previamente

Estas líneas estratégicas surgieron de las aportaciones de los socios de Bilbao Metropoli-30, dentro de las claves estratégicas definidas como elementos fundamentales, en una primera fase ya finalizada.

En este marco y a partir de la reunión de lanzamiento del pasado 30 octubre, se convoca a agentes institucionales, socio-económicos, académicos y representativos de la sociedad civil, entre los que se encuentra [Bilbao Urban & Cities Design](#) (BUCD), que cuentan con una relación directa con cada temática, al objeto de compartir conocimiento y proponer objetivos e iniciativas que contribuyan a lograr los objetivos estratégicos que se definan en esta reflexión compartida.

Para llevarla a cabo, se constituyen los siguientes taldes o grupos:

1. Co-creación de bienestar
2. Sustainable future
3. Territorio metropolitano interconectado e inteligente
4. Nuevas economías creadoras de empleo
5. Ría y redes
6. Gobernanza compartida en espacios metropolitanos
7. Komunitatea
8. Nortasuna eta hiria

[Bilbao Urban & Cities Design](#) concretamente está participando en el Talde “Ría y Redes”, asistiendo ayer [Xabier Arruza](#) a la reunión correspondiente a la segunda fase.

En este grupo formado por distintos profesionales ligados al mundo del urbanismo y liderado por José Tesán, Decano del Colegio Vasco de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, se está discutiendo el papel que debe jugar la Ría de Bilbao como eje vertebrador del Área Metropolitana y su capacidad de generar redes de conexión en el territorio.

Habiendo tenido históricamente un papel fundamental en el desarrollo económico y comercial de su área de influencia, la desaparición de las grandes industrias le ha quitado el protagonismo de antaño. Es por ello, que en esta visión de futuro, se esté reflexionando sobre sus posibles nuevos usos y aprovechamientos y el modelo de regeneración a implementar para convertirse en un espacio vivo de usos mixtos. Sin descuidar nunca, eso sí, su valor histórico y patrimonial.

Tras las Fiestas Navideñas se realizará la última de las reuniones previstas en esta fase, con el objetivo de generar escenarios a futuro, que contribuyan a guiar los pasos del Bilbao Metropolitano 2035 para enfrentarse a los retos del crítico contexto actual, que estamos viviendo, con el objetivo temporal de las dos próximas décadas.

Quisiéramos agradecer a Bilbao Metropoli 30 por considerarnos un agente representativo del territorio y por invitarnos a participar en este interesante proyecto.

Date

2026/01/11